



Un prix européen eTwinning pour une école d'Arlon

Le concours eTwinning européen a couronné ce 20 février un projet réalisé à l'Institut Sainte-Marie d'Arlon, par Chantal Daoust et ses élèves de 3e et 4e biotechnique.

Cent trente-quatre réalisations de 34 pays européens différents ont été soumises au concours européen, dans 3 catégories d'âge et 5 catégories spéciales. C'est dans la catégorie des 12-15 ans que nous retrouvons le projet "Health4life" mené par Chantal Daoust. Ce projet original sensibilise les jeunes aux comportements et facteurs qui mettent leur santé en danger.

Toute la communauté eTwinning de la Fédération Wallonie-Bruxelles se joint aux félicitations européennes pour ce succès mérité.

La remise des prix européens aura lieu le 8 avril 2014 à Bruxelles.

(Voir les nominés et lauréats sur http://www.etwinning.net/fr/pub/news/news/european_prizes_winners_2014.htm)

Chantal Daoust

Chantal Daoust, responsable du projet "Health4life", mène des projets eTwinning depuis 2008 et a entraîné dans son sillage de nombreux collègues. En 2012 et en 2013, ses élèves et elle avaient déjà gagné le 1^{er} prix du concours eTwinning de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Chantal Daoust a par ailleurs suivi une formation européenne pour devenir « ambassadeur eTwinning » et met ses compétences au service d'autres eTwinneurs.

Descriptif du projet « Health4life »

Ecole : Institut Sainte Marie d'Arlon

Elèves : 21 élèves de 14-15 ans en 3e et 4e biotechnique (enseignement Technique de Transition)

Professeur responsable du projet : Chantal Daoust

Chef d'établissement: Michèle Majerus

Pays partenaires : Pays-Bas, Malte, Italie

Titre et site du projet : « Health4life » <http://new-twinspace.etwinning.net/web/p79799>

Chantal Daoust nous le présente : « Les jeunes de tous les pays ont des comportements conscients ou non qui peuvent avoir des effets négatifs sur leur santé. Des éléments du programme de biotechnique et de biologie ont été étudiés de manière dynamique, originale et collaborative entre enseignants et élèves dans des sous-projets (le petit-déjeuner, le corps humain, les bonnes et mauvaises attitudes, le tabac, les drogues, l'alcool, l'obésité, les UV, la pollution, les MST, le GSM etc.) Au travers d'enquêtes, conférences, expériences et textes, ces sous-projets ont été imaginés, discutés, construits, utilisés, partagés et commentés par les partenaires de sept pays, via l'espace professeur, l'espace élève ainsi que par le chat, blog, wiki, mail de la plateforme eTwinning.

Un exemple de sous-projet ? Le petit-déjeuner, a débuté par une enquête proposée aux élèves. Les tableaux résultats ont été analysés, mis en ligne, exploités, complétés par des documents et par des intervenants. Les élèves ont rédigé et distribué des feuillets informatifs. Des livrets de recettes ont été constitués, un petit-déjeuner organisé etc.

De nombreuses personnes ont été impliquées dans le projet: professeurs d'anglais, stagiaire, infirmière, kinés, diététicienne, parents. Ces personnes ont apprécié l'ouverture européenne, les compétences acquises, l'utilisation positive des TICE et l'impact du projet sur les élèves.

Des éléments du projet ont été exposés lors de fêtes de fin d'année dans les écoles partenaires. »

L'action eTwinning :

Depuis son lancement, début 2005, eTwinning est devenue la plus importante communauté pour les écoles en Europe et compte, au 24 février, plus de 238.000 enseignants et 118 000 écoles de 34 pays participants

L'action eTwinning aide les établissements scolaires de l'enseignement fondamental et secondaire à mettre sur pied des échanges à distance, réalisés à l'aide des technologies de l'information et de la communication (TIC), entre, au minimum, deux classes de deux pays différents.

Comment?

A travers un portail européen en 24 langues (www.etwinning.net), où le personnel éducatif et les élèves peuvent se former, échanger des idées, trouver des partenaires, construire et gérer des projets.

Portail européen : www.etwinning.net

Au sein de la Fédération Wallonie-Bruxelles, un Bureau d'assistance promeut l'action eTwinning ; informe et forme les enseignants aux échanges eTwinning européens.

Cécile GOUZEE cecile.gouzee@cfwb.be, coordinatrice

Tél.: +32 (0)2 542 62 88 GSM : +32477810163

Bureau d'Assistance eTwinning pour la Fédération Wallonie-Bruxelles

L'action eTwinning bénéficie du soutien de l'Union européenne et fait partie du programme « Erasmus+ » depuis janvier 2014.

